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  Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 21. Januar 2018 

 

Die diesjährige Jahreshauptversammlung fand im Anschluss der Krönungsmesse im 

Jugendheim, unter Einhaltung der Tagesordnungspunkte gem. Einladung, statt.  
 
TOP   1: Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Brudermeister: 

 

  Der 1. Brudermeister Jürgen Kolonko eröffnete um 1220Uhr die  

  Jahreshauptversammlung 2018, begrüßte die Anwesenden und gab  

  einen Hinweis auf die Garderobenhaftung. 

 

  Besonders begrüßt wurden Generalfeldmarschall Johannes Kempers und 

                        General Walter Klerx. 

 

  Ein ganz besonderes Willkommen galt natürlich den an diesem Morgen 

  neu gekrönten Majestäten: 

Jungkönig Maximilian Ibach mit seinen Rittern Philipp Stapper und Arne 

Kamps, den Ministerpaaren Martin Kolonko mit Ministerin Gisela 

Schmickartz, Leo Elsberger mit Susanne Elsberger-Monz sowie der 

diesjährigen Schützenkönigin Silke McCoy mit Königin Melanie. 

 

  Ein Dank ging an das „Trommlercorps Rheindahlen“  für die musikalische 

  Begleitung, an das Team, welches an diesem Morgen für die Bewirtung 

  sorgte, und an das Jung- und Schützenkönigsgespann 2017 für ein schönes 

  vergangenes Jahr. 
 

TOP   2: Feststellung der form- und fristgerechten Einladung: 

 

  Jürgen Kolonko verlas die Tagesordnung, die form- und fristgerecht  

  zugestellt wurde. 

 

  Lt. Stimmzettelliste waren 152 stimmberechtigte Mitglieder anwesend! 

 

TOP   3: Totenehrung: 

 

  Nachdem sich alle von ihren Plätzen erhoben hatten, wurde mit einem 

  „Vater unser...“ den Verstorbenen der Bruderschaft gedacht. 
 

TOP   4: Ehrung von Mitgliedern für langjährige Mitgliedschaft: 

 

  In diesem Jahr gab es folgende Ehrungen: 

- 25 Jahre:    

 Erwin Beckers, Roland Dimke, Karl-Heinz Gärtner, Arthur Haas, Heinz 

Hillers, Stefan Joeres, Hans-Josef Meyer, Claudia Peters, Reiner 

Pollmanns, Albert Purrio, Maria Reetz, Marita Röhrhoff, Maik Röhrhoff,

 Bruno Trzaska, Edmund Herrmanns 

- 40 Jahre:  

Helmut Bolten, Helmut Christ, Wilfried Kremer, Stefan Vieten, Gerhard 

Vogelpoth, Olaf Jestel, Hans Willems jun., Roland Willems 

-50 Jahre 

Lothar Gerhards, Hans Mäurer, Friedhelm Reuter, Heinz-Peter Roemer 
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- 60 Jahre:    - 65 Jahre:               - 70 Jahre:   

Erich Feicks             Arnold Hendrich       Franz-Josef Zilges  

   

 

TOP 5: Jahresberichte: 

 

  a) des Brudermeisters: 

 

  Der 1. Brudermeister Jürgen Kolonko verlas seinen Bericht. 
 

  b) des Geschäftsführers: 

 

  Der 1. Geschäftsführer Jürgen Ohlenforst verlas seinen Geschäftsbericht.  
 

  c) des Kassierers: 

 

  Die 2. Kassiererin Marita Röhrhoff verlas den Kassenbericht.  

  Darin stellte er die Einnahmen den Ausgaben gegenüber. Im Ergebnis 

  schloss die Kasse im Geschäftsjahr 2017 mit einem -PLUS- ab.  
 

TOP   6: Bericht der Kassenprüfer: 

 

  Stefan Bohnen gab an, dass er zusammen  

mit Guido Peschke und Paul Wagner die Kasse geprüft habe. Den beiden 

Kassierern wurde eine saubere und ordentliche Kassenführung 

bescheinigt. Alle Belege waren übersichtlich und stimmig. Er bat die 

Versammlung um Entlastung des Kassierers und des Vorstands für das 

Geschäftsjahr 2017.  
 

TOP   7: Entlastung des gesamten Vorstandes für das Geschäftsjahr 2017: 

 

  Anschließend wurde der Vorstand, bei offener Abstimmung mit Mehrheit, 

             bei 0 NEIN-Stimmen und 3 ENTHALTUNGEN einstimmig entlastet. 

 

TOP 8: Wahl der Stimmenzähler: 

 

Gerd Soggeberg, Walter Gillessen, Friedhelm Reuter, Clemens Offergeld 

und Claus-Dieter Landolt wurden als verantwortliche Stimmenzähler 

vorgeschlagen und bei offener Abstimmung, -einstimmig- gewählt! 
 

TOP 9: Wahl der Kassenprüfer: (152 stimmberechtigte Mitglieder) 

Die Versammlung schlug Heinz Spinnen, Walter Klerx und Johannes 

Kempers vor. 

Alle drei Personen stellten sich zur Wahl und wurden bei 0 NEIN-

Stimmen und 0-ENTHALTUNGEN gewählt und nahmen die Wahl an. 

 

TOP 10: Jugendarbeit  

 Claus-Dieter Landolt berichtete über den Jugendausschuß und deren 

Aktivitäten im Jahr 2017 und stellte die Planungen für 2018 vor. 

  

TOP 11: Verschiedenes 
Jürgen Kolonko erklärte, dass es immer schwieriger wird, den Maibaum 

aus dem Wald in Lüttelforst zu holen. 

Gerd Soggeberg fragte an, ob es nicht machbar wäre, einen Bus zu 

organisieren, der die Prünker in den Wald fährt. 

Dieser Vorschlag wurde angenommen und soll in diesem Jahr erstmals 

probiert werden. 

Die Länge des Maibaums wird ab diesem Jahr auf 25m begrenzt. 



Jürgen Ohlenforst erklärte, dass der Vorstand eine  Änderung bei der 

Geschäftsordnung gemacht hat. 

 

Alt: 

1.4 Chargiertenwahl  

Die Chargiertenwahl findet nach der Fronleichnamsprozession statt.  

Gewählt werden:  

der Generalfeldmarschall, der General, der Oberst, die Majore, die 

Hauptleute, die Fähnriche, sowie der Spieß.  

Alle Mitglieder die sich zur Wahl stellen müssen persönlich anwesend sein.  

Ausnahmeregelungen bei Abwesenheit der zur Wahl stehenden gibt es nur 

bei entsprechend entschuldigt triftigen Gründen.  

  

Neu: 

1.4 Chargiertenwahl  

Die Chargiertenwahl findet nach der Fronleichnamsprozession statt. 

Gewählt werden aus der Generalität: 

der Generalfeldmarschall, der General, der Oberst, die Majore und die 

Adjutanten. Aus der Fahnengruppe: die Fähnriche und die Fahnenjunker.  

Weiterhin werden die Hauptleute sowie der Spieß gewählt.   

Alle Mitglieder die sich zur Wahl stellen müssen persönlich anwesend sein. 

Ausnahmeregelungen bei Abwesenheit der zur Wahl stehenden gibt es nur 

bei entsprechend entschuldigt triftigen Gründen. 

 

Die Problematik einzelner Schützen in Bezug „Säbel aus dem Zelt 

entfernen“  wurde besprochen und noch einmal gesetzlich erläutert. 

 

Die Anzugsordnung während unser Umzüge wurde besprochen und 

gebeten, stets die komplette Uniform zu tragen. 

 

Im letzten Jahr wurden mehrere unserer Bruderschaftsfahnen restauriert. 

Da einige Gruppen altersbedingt ihre Fahnen nicht mehr tragen können, 

werden neue, Fahnenlose Gruppen, gesucht, damit diese Fahnen wieder 

bei den Umzügen präsentiert werden können. 

 

Den Altennachmittag am Schützenfestdienstag wird leider nicht mehr von 

der Caritas durchgeführt.  

Heinz Spinnen schlug den Vorstand vor, den Zeltwirt diesbezüglich zu 

kontaktieren. 

Gerd Soggeberg schlug vor, den Altennachmittag auf Freitags zu verlegen, 

denn dann hätten auch mehr Bruderschaftler Zeit, dort zu unterstützen. 

Dies wurde jedoch aus diversen Gründen (z.B. Königinnenkleid) 

abgelehnt. 

Folgendes wurde für dieses Jahr festgelegt: 

Der Vorstand kümmert sich um die Einkäufe rund um den 

Altennachmittag und einen Alleinunterhalter. 

Um die Bewirtung kümmern sich die Zylindergruppe Grotherather Berg 

und die Artillerie Rheindahlen. 

 

Durch den Vorstand wurde noch einmal auf die Vorstandswahlen 2019 

hingewiesen, in der unser erster Kassierer Michael Weuthen nicht mehr 

zur Wahl antritt. 

 



Um den, leider immer noch Wildpinklern, auf unserer Paradestraße 

Paroli zu bieten, werden dort ab dieses Jahr zwei weitere Toiletten 

aufgestellt. Außerdem wurde noch einmal erklärt, dass das Jugendheim 

während der Parade geöffnet sei. 
 
Die Dienste der Früh- Spätkirmes konnten bei Michael Pohl eingetragen 

werden. 

 

Toni Schlösser und Walter Gillessen baten die Gemeinschaft, Berichte und 

Bilder für Presse und Festheft bis Ende April bereit zu stellen. 

 

Für die Fahrt nach Sittard NL am 14.10.2018 konnte man sich bei Michael 

Weuthen und Michael Pohl anmelden. 

 

 

TOP 12: Allgemeine Aussprache 
Weitere Wortmeldungen erfolgten nicht. 

 

 Somit hatte die Schützenkönigin Silke McCoy das letzte Wort. 

 Silke McCoy bedankte sich bei der Gemeinschaft für die schöne  

Krönungsmesse. Ebenso bedankte sie sich bei den Königsgruppen für ihre 

am heutigen Tage geleistete Arbeit. 

 

 

Jürgen Kolonko schloss die Jahreshauptversammlung 2018 um 1533Uhr! 

 

Michael Pohl 
(2.Geschäftsführer) 

 


